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玉川小学校 PTA会長 稲葉 和弘 

 

２月度 PTAだより 

 今年度の実行委員会も今回を含めて残すところあと２回となりました。一年目は成功裏に終わった立候補制での委員

会や役員等のＰＴＡ活動でしたが、来年度に向けたアンケートでは委員会、役員ともに希望者が少ない状況となっていま

す。役員については引き続き活動可能な体制を整えるべく知人への声かけ等をしていきたいと考えています。委員会に

ついては再募集のお願いをするか、委員会活動の縮小・廃止等を検討していく予定です。子どもの安全と笑顔、PTAの

負担軽減のバランスを考えながら進めていきたいと考えています。さて、第１０回の実行委員会を下記内容にて実施しま

したのでご報告をさせていただきます。 

 

記 

 

第１０回実行委員会 

                 

                参加：学校代表（３名）・正副委員長（８名）・役員（１０名） 

                日時：２月３日（土） １０：００～１１：１０ 

                場所：2階多目的室 

                議題:①会長挨拶 ②校長先生挨拶 ③案件（委員会活動報告他） ④学校行事関係 

 

①会長挨拶 

   実行委員会も残すところあと２回となりました。私としては、これまでのＰＴＡ活動は大変楽しく充実して

おり、感謝しています。令和６年度役員募集の結果が良くないため本日の実行委員会で話をしたいと思ってい

ます。各委員会の皆様のご意見をお聞かせください。 

 

②学校長挨拶  

  ２月３月と１年のまとめの時期になってきており、来年度を意識しながら過ごしています。朝、校門に立つ

と子どもたちから挨拶をもらえますが、それに加えて昇級に向けた期待の声も聞かれるようになってきていま

す。子どもたちから４月以降を期待している様子が伺えます。 本日もよろしくお願いいします。 

 

 



③案件  

 各委員会活動報告に加えて、今年度の委員会活動を振り返って反省点や改善点、省略出来る点やこんな活動を

やってみたらといったアイデアについて話し合いをしました。 

 

各委員会活動報告 

【厚生委員会】  

 １月の活動実績及び２月の活動予定は概ね報告の通りです。コロナ感染拡大防止の為に集まれなかった年度の

間に集まっていたベルマークの山に驚きました。１年を通じで集計作業を行いましたが、全然終わらない状況で

す。キリのいいところまで作業を行い、次年度へ引き継ぎをしようと思っています。また年々引き継ぎが上手く

いっておらず、分からないことや知らないことが多かったように思います。やらなければならないが不明確であ

るため、仕事の振り分けがうまくいかず、やればやるほど仕事が見えてきて今の時期になっても苦慮しているこ

とが多いです。 

ベルマークに関して、先日の授業参観に際に気付いたのですが、クラスに大量のベルマーク貯まっているのを

見かけました。職員室前の回収ボックスからは回収しましたが、各クラスのものがあれば集めていただきたいで

す。２月１４日を活動予定日としていますので、その時にクラス分を回収したいと考えています。 

 

【あいさつ委員会】 

１月の活動実績及び２月の活動予定は報告の通りです。校門前から横断歩道を使用せずに道路を横断する大人

がいるのが気になっています。今年度の活動については特段大きなトラブルなく１年間活動できたと思います。

参加者に対して事前の出欠確認は取りますが、回答が遅れる人がいたため、人の集まりに関して不安定な部分が

ありました。また、予算がついていますが使い道が特になく時間をかけて考えておけば良かったと思っています。

他の委員会にもいえると思いますが、実際に活動に参加した保護者に対してアンケートを実施することで、参考

になるアイデア等も出てくると考えています。 

▽あいさつの受け答えだけでなく、登下校の様子のことで気になることがあれば教えて欲しいです。（校長）  

▼実施済みのアンケートからピックアップして報告したいと思います。（委員長） 

 

【玉川委員会】 

 実績及び予定は報告の通りです。２月は振り返りをしながら引き継ぎ資料を作成する予定です。来年度に今年

度と同程度のふれあい祭を実施する場合は、委員を増やし委員一人一人の負担を減らしたほうがいいと考えます。

また、役員との連携が上手くいかなかった部分があったため、来年度はスムーズに出来ればいいと思います。 

 



【校外委員会】 

反省会を実施しました。委員会として交通安全母の会など外部開催の会に参加しましたが、参加するのみで学

校や子どもにアウトプットすることが出来なかったことが反省点です。また、昔の委員会活動と比較すると仕事

量は減って楽になりましたが、本当に楽になるだけでいいのかという意見もありました。子供が欠席していた時

期であったかもしれないが、最近配付された来年度のＰＴＡ関係のお手紙が届いていないということがあったよ

うなので学校側からのフォローをしっかりお願いしたいです。 

来年度の体制について、なり手が出てくるのか心配する声が出ています。ポイント制が無くなったことについ

て本当に良かったのか、委員をやらないのであればボランティアには登録してもらうなど全員で参加するという

意識が大切なのではないかという意見がありました。ボランティアは強制ではないが全員名前を載せさせてもら

うという過去の方法が良いのかなとも思います。 

 

【卒業対策委員会】 

 実績及び予定は報告の通りです。２月１５日の卒業を祝う会と卒業式前日の記念品を渡す際、卒業式にもＤＶ

Ｄの撮影を行う予定です。卒業記念品が納品されたがメッセージカードをＰＴＡの名前で入れたいと思っている

ため確認をしてほしいです。 

 来年度の卒業対策委員会については、現体制で良いと思っています。卒業対策費が不足しなければ問題ないと

思います。委員が６年生のクラス別に見ると偏りがあり、祝う会の親子競技の際に誰が司会を行うのかという点

を心配しています。 

 

【その他】 

１）役員からの委員会活動の振り返り 

今年度の新たな試みとして、各委員会に担当役員をつけました。そのことに対する役員の感想や意見について

話し合いをしました。 

【校外委員会】 

 些細なことでもラインでのやり取りでコミュニケーションが円滑に取れて良かったと思います。 

【玉川委員会】 

 委員会の人数が少なく、また、ふれあい祭の方針決定に関して委員会と連携がうまく取れなかったことが反省

点です。ふれあい祭が開催できたこと自体は嬉しく思っていますが、来年度以降は改めて学校と地域が交流す

る・地域へ還元するという意味でふれあい祭のあり方を考え直して新たな形でもよいのではと考えています。新

たな体制の委員会で決めて役員に相談するといいと思います。 

 



【厚生委員会】 

 作業自体を一緒になってすることができなかったことは反省です。困ったことをすぐ相談してもらうなどコミ

ュニケーションを取りやすかった印象です。来年度以降の役員の人数によっては今の体制を継続できるか不明確

ですが、今のようにコミュニケーションがとりやすい環境にはすべきと考えています。厚生委員会は業務が多く、

今後なり手が少なくなったことを想定した時に、なんでもボランティアに頼って作業効率が上がるわけでもなく、

仕事内容によってうまく割り振りを考えなければならないという課題も見つかりました。 

 

【挨拶委員会】 

 昨年までの各学年委員会から体制から新たに組織された委員会でしたが、仕組み作りから委員長副委員長を中

心によくやっていただきて感謝しています。出納帳が無くなったということはありましたが、それ以外問題点は

なかったと思います。活動費の使い方については無理に使う必要はなく活動しながら使い道が見つかったらとい

うことでいいと思います。しっかりとした仕組作りができているので来年度に向けて引き継ぎをしっかりしてほ

しいと思います。 

 

【卒業対策委員会】 

 担当役員欠席 

 

【全体を通して会長から】 

 ポイント制に廃止については一度やめて新しい動きを取り入れるという意味合いもあって、とても悩んだ末に

判断した経過があり、今後どのようにしていくかについては保護者全員で考えていかなければならないと思って

います。土日だけではなく空いている時間を少しでも PTAや児童のために使ってもらえれば暮らしやすい玉川地

域になるはずで、その一押しになるのがポイント制なのか特典なのかまだ答えは出ていません。いいアイデアが

出ればいいが単に旧体制に戻すだけではうまくいかないと思っています。 

個人的にはＰＴＡ活動はとても楽しくできておりそれが魅力だと思っていますが、そういうことを伝えられれ

ばと積極的に広報活動も行ってきましたが、仕事・プライベート・ＰＴＡ活動のバランスを保つにはマンパワー

の制約があったりして１００％やりたいことを実現させることが難しかった点もありました。 

  

２）その他の様々な意見 

・来年もやりたいという気持ちはあるが、具体的なイメージのようなものが見えていないことで参加に踏み 

切れないのが課題だと思います。１年を通したビジョンがあれば土日だけでなく平日の空き時間を有効活 

用するイメージを持ってＰＴＡ活動に参加してもらえるのではないかと思います。 



・運動会の特典について、ＰＴＡ優先席でＰＴＡの腕章をつけて撮影をしていたところ「ＰＴＡ活動頑張って

るね」と声を掛けられ撮影係と勘違いされました。運動会特典の周知が不十分と感じた出来事でした。 

・運動会の特典については学年によってはゴールの位置もばらつきがあり、特典席からではよく見えない競 

技もあるので、特典があることを理由にＰＴＡを他の人に勧めることに躊躇する思いがあります。 

・在校生の保護者は玉川委員会＝大変というイメージがあります。その影響で玉川委員会は不人気に、あいさ

つ委員会に人が集まりやすい傾向にあると思います。 

・他の学校では任意参加ではなくほぼ参加だと聞いたことがあります。報酬がはっきりしており、参加率が高

いためイベントごとが大きくなるイメージを持っています。参加率を上げるためには報酬面を充実させるこ

とが必要だと考えます。また、先生に関してもＰＴＡイベントへの参加は当たり前のように考えられている

学校もあると聞いています。ＰＴＡへの取り組み方は学校によって様々だと思っています。 

・年に一度はＰＴＡ活動に参加して欲しいというスタンスは賛成多数だと感じます。その一度の参加が委員 

会や役員活動に参加する良いきっかけになると思います。その一方で頑なにＰＴＡを毛嫌いする人がいる 

ことも事実だと思います。 

・「玉川委員会＝大変」というイメージについては、本格始動の前から月に一度、さらに９月以降毎週のよう

に集まらなければならなかったり、窓口であった役員との連携がうまくとれなかったり、マンパワーが足り

なかったり、単純に仕事量が多いためだと思います。ＰＴＡ活動自体はやって良かったと思う部分も多く、

人に薦めたいとは思います。 

 

３）区 Pより 

 ・学校や保護者から中原区に向けて、より良い教育環境のための要望があれば２月２０日迄に区へ提出できま

す。寄せられた要望は区Ｐでとりまとめて行政に提言するので是非多くのご意見ご要望を教えて欲しいです。

現時点では学校付近の危険個所への信号機の設置、プール・歩道橋の塗装などの要望が挙がっています。他

に要望がある方はタイトルを「辻さん宛」として、ＰＴＡメールまでご送付願います。 

４）会長より 

 ・校庭が確保できれば３月９日に子供たち向けにスポーツイベントを開催したいと考えています。この場で  

このイベントに対して予算を使用することの了承を得たいです。（全会一致で了承されました。） 

５）会計より 

 今年度の予算の締めをそろそろ行いたいと思います。使用の有無かかわらず渡された予算を整理し、次回３月

の実行委員会以降使用する予定がなければ、精算・回収していきたいと考えています。使用する予定があればそ

れ以降で構いませんが、次回３月２日の実行委員会の際に卒業対策委員会以外の３委員会の精算予定日とさせて

いただきたいと思っていますので、ご理解ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。 

 



④学校行事関係  

 ２月・３月の行事予定表に基づき教務主任から説明をしていただきました。 

 

⑤閉会の言葉 

 次回は最後の実行委員会となりますので、是非各委員会の正副委員長に参加してほしいと思っています。   

                                                                                    

以上 

 

役員・各委員会へ忌憚ないご意見を下記アドレスまでお寄せ下さい。 

皆様の一言でより素敵な玉川小学校にしていきましょう。 

pta.gyokusen@gmail.com 

★あいさつで 心と心が あくしゅする★ 

mailto:pta.gyokusen@gmail.com

